

## ASI VA LA ZAFRA EN NUESTRA REGION

Concepto	"José N. Figueredo"		"Arquimedes Colina"	
	Hoy	Hasta hoy	Hoy	Hasta hoy
A moler	266 000	42 319 004	169 600	20 530 541
Molida real	78 840	32 154 536	93 788	15 960 720
% Cumplim.	29	75	55	82
Est. por moler		3 580 402		5 127 466
Azúcar produc.	37	40 086	170	19 107
Rendimientos	6.62	11.22	8.83	10.90
Horas perdidas	17.45	1558.25	12.45	1027.10

(Cierre de información: 25 de Mayo, 7 p. m.)

# OMBATIENTES DEL CAUTO

Año IV

Núm. 328

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION  
BAYAMO, N.E.

Jueves 27 Mayo de 1971 - "Año de la Productividad"

## Ocuparon los campesinos voluntarios de Bayamo, primer lugar provincial de emulación de zafra

En el chequeo de emulación provincial de zafra entre las fuerzas de la ANAP, correspondiente a la primera quincena de mayo, celebrado el pasado día 24 en El Yarey, Jiguaní, los contingentes del organismo de los campesinos de la región de Bayamo alcanzaron el primer lugar al nivel señalado al lograr sus macheteros el 84% de asistencia al corte y 196 arrobas de promedio productivo.

El primer lugar de la provincia en el corte de caña lo ocupó el contingente municipal que está integrado por campesinos serrano de Buey Arriba que cortan en el «José N. Figueredo». La asistencia de sus macheteros fue de un 87% y la productividad promedio dia-

rio de 239 arrobas.

Entre todas las agrupaciones de macheteros campesinos de la provincia la número 9, constituida por 24 macheteros de Buey Arriba, alcanzó el sitial de honor al expresar sus macheteros en el período citado un promedio de 390 arrobas y el 90% de asistencia al campo.

También Buey Arriba tiene entre sus macheteros a la mejor brigada de la provincia oriental. Se trata de la número 1, integrada por 11 macheteros — con ellos está Cruz Zamora, con sus 62 años y 1 300 arrobas de promedio— los que alcanzaron el 87% de asistencia y 746 arrobas de productividad.

## Celebrarán en Bayamo conferencia sobre higiene escolar y prevención de enfermedades

Una conferencia sobre la higiene que debe observarse en las escuelas y la prevención de enfermedades, se efectuará mañana viernes a las 8 de la mañana en el local de la Biblioteca 1868, de Bayamo, según informó Mario Quesada Pedroso, asesor de enseñanza general del Ministerio de Educación de aquí.

A la conferencia asistirán los directores de los centros de estudios de todos los niveles de enseñanza de la región, así como también dirigentes de internados y semi-internados y otros invitados del sector educacional.

El evento ha sido programado en coordinación con la dirección regional del Ministerio de Salud Pública y personal de este organismo que tendrá a su cargo impartir las orientaciones relacionadas con aspectos tan importantes como: programas de vacunación escolar, salud del maestro (certificado de prevención de enfermedades), accidente del tránsito e higiene de la escuela.

En relación con la higiene de la escuela se tratarán la higiene del local en centros internos y externos, y la higiene en La Escuela al Campo.

## Dietéticos quedó en primer lugar, durante la Operación Girón, entre las industrias grandes

Según se dió a conocer en el último chequeo de emulación del sector de industria, correspondiente a los 47 días de la Operación Victoria de Girón, celebrado en Bayamo el pasado 25 de mayo, la fábrica de productos dietéticos «Abigahil González» alcanzó el primer lugar en el desarrollo de las actividades productivas e ideológicas planificadas para esa etapa en las fábricas grandes.

El segundo lugar entre las fábricas de características similares lo ocupó la

industria textil Sakenaf II, la que es contendiente directa de la «Abigahil González» en la micro emulación que se ha establecido entre unidades del sector industrial.

Entre las industrias pequeñas, la fábrica de refrescos «Guillermo Tornés» logró el primer lugar al realizar sus trabajadores el mejor trabajo en el período citado.

Las más rezagadas de las fábricas fueron la de Pienso, entre las grandes, con sólo el 25 por ciento de

cumplimiento de su plan y la de calzado «Víctor Escalona», entre las pequeñas, con nada más que el 55 por ciento de cumplimiento.

El acto de chequeo, celebrado con la participación de centenares de trabajadores del sector industrial, estuvo presidido por Gerardo Peña, secretario de industrias del PCC regional y Rafael Díaz, con la misma responsabilidad en la CTC regional.

• Edelso Vidal

• César Ramos A.

## Desde Santa Rita

Por Nancy Medel

### Movilizarán equipos para roturar tierras

Se efectuó una asamblea en la que participaron el responsable de producción de la ANAP del municipal Santa Rita y los tractoristas de esa zona.

En la misma se hizo un análisis del desarrollo del trabajo en la base, tomándose el acuerdo de constituir brigadas con los tractoristas.

De acuerdo también efectuar una movilización con la participación de 11 tractores el día 26 con el objetivo de roturar las tierras en las áreas del Merendero Cautillo.

Presidieron la asamblea Inafias González y Jacinto Ramos, presidente de la ANAP el primero y segundo secretario del Partido el último, en Santa Rita.

### Celebran consejo en la unidad avícola "Emiliano Reyes"

En la unidad avícola "Emiliano Reyes" del municipal Santa Rita, se llevó a efecto un consejo de productividad, en el que participaron los obreros de ese centro de trabajo.

En ese consejo de productividad se hizo un análisis de la producción del pasado día 21, así como de todas las actividades del día.

Al analizar el trabajo en sentido general, resultó la obrera más destacada la compañera Ermelinda Suárez Sánchez, y la mejor nave avícola la número 11, donde se realizan tareas de limpieza y embellecimiento.

### Comportamiento de la fuerza de corte el día 25 de mayo

#### PLAN CAÑERO "JOSE NEMESIO FIGUEREDO"

SECTOR	MACHETEROS:				CAÑA CORTADA		AUSENC.	
	Plant. corte	Al Asist.	%	Otros Lab.	Total	Promedio	Just.	Inj
Serranos de Guisa	723	416	58	145	64 528	123	153	9
Serranos B.Arriba	478	313	72	80	54 655	157		46
Obr. Habituales	133	76	57	8	12 100	160	31	15
Camp. Habituales	70	26	37		4 500	162		44
Reserva Laboral	500	153	39	16	11 628	76	90	241

#### AGRICOLAS NO CAÑEROS

Bayamo								
Mabay								
Jiguani								
Santa Rita								
Río Cauto								
Cauto Embarcadero								
Cauto Cristo								
Sub-Total	615	413	67	30	70 623	171	153	17
Total Permanentes	2529	1442	58	279	207 734	144	234	326
Movilizaciones Diarias								

#### PLAN CAÑERO "ARQUÍMEDES COLINA"

Bon CTC	53	37	69	5	4 060	103		11
Obreros Habituales	254	145	57	24	26 900	185	75	10
Campesinos Habituales	205	54	26	7	7 300	135	68	76
Reserva Laboral	374	190	50		22 880	162		184
ANCHAR	20	8	39		500	62		12

#### CAMPESINOS DEL LLANO

Bayamo	63	55	87	5	6 700	122		2
Mabay	21	14	66		2 200	164		6
Jiguani	37	24	64	2	4 800	209		2
Santa Rita	82	54	65	6	14 400	266		7
Río Cauto	19	14	73	2	4 700	335		3
Cauto Embarcadero	56	36	64	3	10 700	236		1
Cauto Cristo	89	62	69	8	14 200	323		10
Sub-Total	367	259	70	26	57 800	223	54	28
Total Permanentes	1220	693	56	62	124 580	180	203	310
Movilizaciones Diarias	44	44	100		4 488	103		

### Comportamiento de los equipos de alza y tiro el día 25 de mayo

Equipos	Plan "José Nemesio Figueredo"					
	Exist.	Trabaj.	%	Norma diaria	Real	% Ocumpl.
Alzadoras	52	31	59	7 000	4 073	58
Camiones	23	19	87	2 800	2 034	72
Carretas Bueyes	71	51	71	1 400	799	57
Carretas Tractor	73	53	72	1 323	763	64
Carretas Comb.	16	16	100	773	393	50
Plan "Arquímedes Colina"						
Alzadoras	35	30	85	7 000	3 173	45
Camiones	36	19	52	2 560	2 041	79
Carretas Bueyes	78	54	69	900	776	86
Carretas Tractor	47	23	59	1 200	518	43

## Celebrado chequeo municipal de Educación de Bayamo

Mediante un extraordinario entusiasmo, y ante la presencia de miles de bayameses que enarbolaban la consigna que «la educación es un derecho y deber de todos», y al compás de tambas y congas, se celebró el chequeo municipal de educación de Bayamo en la última etapa de la Operación Victoria de Girón.

Al evento, celebrado en el centro escolar «Manuel Asuncion Domenech», asistieron dirigentes del sector educacional a todos los niveles, los distritos urbanos, rutas rurales, alumnos de primaria y secundaria, consejos de escuelas, destacamentos de pioneros, maestros, inspectores y pueblo.

Presidieron el chequeo los compañeros Ibrahim Labrada y Ramiro Milán, primer secretario y educador del Partido municipal Bayamo, Francisco Sanz y Dolores Sosa, directores regional y municipal, respectivamente, del sector educacional.

Se dio a conocer que, de acuerdo al análisis realizado, resultaron ganadores en el chequeo correspondiente a la última etapa de la Operación Victoria de Girón, los siguientes organismos:

A nivel de distrito, resultó ganador con el primer lugar, el distrito número uno, tras haber cumplido los índices que señala la emulación.

El segundo lugar fue ocupado por el distrito número dos, que también realizó un gran trabajo, señalándose como «Distrito Destacado».

La mejor escuela a nivel municipal fue la «Roberto (Coco) Peredo», que cumplió los índices establecidos en la emulación.

La mejor ruta rural fue la número dos, que realizó un magnífico trabajo y la mejor escuela rural fue la «Pelayo Cuervo Navarro».

• Abraham Jiménez y Juan C. Benítez

## Se destacaron CDR de Jiguaní, en la pasada Jornada de Girón

Los Comités de Defensa de la Revolución del municipal Jiguaní, realizaron diversas actividades durante la Operación Victoria de Girón.

Se reporta que se celebró en Jiguaní una plenaria, en la que se trató fundamentalmente sobre la vigilancia, destacándose que los siete centros operativos que tenían que funcionar lo hicieron, esto se refiere a la zona

GUISA. - Con vista a desarrollar e impulsar las actividades culturales, en este municipal se ha creado una escuela de pantomima, con alumnos del centro escolar «Braulio Coroneaux».

Este centro cuenta con una matrícula de 37 alumnos y atendido por dos compañeras.

Nicolás Yaqui, profesor de letras de la delegación municipal y un instructor voluntario, se encuentran impartiendo las clases de pantomima.

## Reestructuran sección sindical de círculo infantil «Mario Alarcón»

En el círculo infantil «Mario Alarcón», de esta ciudad, se llevó a efecto una reunión, mediante la cual quedó reestructurada la sección sindical de ese centro, con el objetivo de fortalecer el trabajo a desarrollar en el futuro.

Estaban presentes todas las obreras y la representación de la CTC regional.

• Leila Reyes Poveda

urbana.

En lo que se relaciona al centro operativo municipal, funcionó con un ciento por ciento, asimismo se señala que se realizaron movilizaciones los sábados y domingos para la realización de tareas de embellecimiento.

En la Operación Victoria de Girón los cederistas del municipal Jiguaní recogieron 21 mil 948 pomos de medicinas, 150 pruebas citológicas realizadas y 150 donaciones de sangre.

Se realizaron tareas de embellecimiento en distintos zonales y CDR de cuadras.

• Rubén Céspedes

## Celebran seminario en Puente Guillén con vista al nuevo curso de superación

Con vista al inicio del nuevo curso de superación cultural en la zona arrocera de Puente Guillén, se llevó a efecto un seminario, dirigido por la comisión técnica regional.

En este seminario los compañeros maestros adquirieron conocimientos y experiencias, tanto en la parte técnica como en la práctica.

El curso se iniciará en 20 aulas de superación y en igual número de centros de la zona arrocera de Puente Guillén, existiendo hasta el momento una matrícula de 439 obreros y se impartirán las clases por 20 maestros seminariados.

• Diosdado Rey

### Caña entregada y disponible en los centrales el día 25 de mayo

Concepto	«José N. Figueredo»	«Arquimedes Colina»
Entregadas hoy	136 276	93 232
Entregadas hasta hoy	32 203 823	17 467 918
Tarea diaria	266 000	169 600
% cumplimiento	47	56
Caña disponible total	623 000	336 000
En el suelo total	429 000	261 000
Más de 48 horas		2 500
Sobre carros	194 000	75 000
Total caña cortada hoy	208 545	169 200

# Consejillo de productividad en el corte de caña

**Semana del 16 al 22 de mayo**

Incuestionablemente que la zafra en su recta final se desarrolla en condiciones más difíciles que otras etapas anteriores. Están las lluvias con sus problemas de corte, alza y tiro. Los macheteros que han permanecido cortando por toda la zafra se sienten más agotados, excepto los nuevos relevos. Los recursos materiales de todo tipo afrontan existencias limitadas.

Sin embargo, Fidel dijo en su discurso del Primero de Mayo que llueva mucho o llueva poco la zafra no se puede parar. Claros argumentos para respaldar esta consigna expresó nuestro Primer Ministro: "El país, las necesidades económicas de nuestro país, que se satisfacen mediante el cumplimiento de los compro-

misos comerciales a largo plazo, con los países capitalistas y socialistas y los convenios del mercado internacional".

Por ello, ante las dificultades que ofrece la zafra en su etapa final, debemos en cada uno de nuestros planes cañeros de adquirir niveles tales de organización capaces de suplir los problemas generados por las lluvias y las limitaciones propias de una zafra larga.

La fuerza de trabajo, tanto movilizada como habitual, deben en consecuencia responder con un alto espíritu de sacrificio, con una mayor decisión de trabajo ante las difíciles condiciones ocasionadas por el tiempo, la necesidad de hacer no menos de seis millones 650 mil toneladas de

azúcar así lo exige. Y de esto deben estar plenamente conscientes nuestros trabajadores de zafra.

No obstante el comportamiento de algunas de las fuerzas que participan como macheteros en la zafra, en el período del 16 al 22 de mayo no ha sido, como se puede apreciar en el siguiente cuadro, todo lo satisfactorio que debiera ser:

EN EL "ARQUIMEDES COLINA"

Contingente	% Asist.	Product.
Estatales	50	207
Privados	26	147
Bon. CTC	86	112
Camp. del llano	84	113
Reserva Laboral	66	121

EN EL "JOSE N. FIGUEREDO"

Contingente	% Asist.	Product.
Estatales	47	125
Privados	28	136
Serranos Guisa	87	135
Serranos B Arriba	88	172
Agríc no cañeros	68	136
Reserva Laboral	58	71

## Retan maestros e inspectores de Cauto Cristo a los de Cauto Embarcadero

Los maestros e inspectores de educación para adultos, retan a sus compañeros del municipal Cauto Embarcadero, a emular fraternalmente, en base al calendario rural.

Dicen los maestros de Cauto Cristo que sus compañeros de Cauto Embarcadero deben de mantenerse firmes, ya que en Cauto Cristo hay 496 alumnos matriculados, para un 66% de cumplimiento. • José Pompa Castro

**GUISA.** Rectamente se llevó a efecto una asamblea del Consejo de Pioneros de este municipal, donde se tomó el acuerdo de ir a la formación de los Consejos Zonales.

Estos consejos de la UJC en Guisa estarán integrados por un presidente y un delegado por cada organismo, que serán los encargados de velar por el mejor funcionamiento y desarrollo del trabajo pioneril. • Marys Arévalo

## Da a conocer el comité municipal del PCC de Mabay, comunicado dirigido al pueblo de Río Cauto

El Comité Municipal del PCC de Mabay, ha dirigido un comunicado a los organismos políticos, de masas, administrativos y pueblo en general de Río Cauto, donde se manifiesta el alto espíritu de comprensión que existe entre las masas de ese lugar en relación a la emulación que en igualdad de condiciones mantienen los dos municipales cañeros.

El comunicado, que tiene fecha de 25 de mayo, expresa más adelante que en estos momentos en que el país se halla enfrascado en las tareas de la recta final de la zafra, en nombre de la emulación que se señala, en ambos municipales debe prevalecer la premisa económica anunciada por Fidel el pasado Primero de Mayo, que se refiere a la necesidad de que pese al mayor o menor volumen de lluvias la zafra no se debe parar.

En otra de sus partes el llamamiento exhorta a los revolucionarios de Río Cauto a mantener con efectividad, junto a la zafra, las actividades encaminadas a garantizar la siembra y el cultivo de las cañas del 72, además de garantizar todas las tareas paralelas a estas en otros sectores de la economía.

Finalmente señala el comunicado, que con el concurso y el esfuerzo decidido de los trabajadores, los cederistas, las federadas y en general el pueblo de Mabay, este municipal ha logrado derrotar a Río Cauto, enviando a los predios de este último una jicotea, que simboliza la circunstancia de que en la emulación que se plantea, Río Cauto mantiene la retaguardia. Mabay—manifiesta—ahora y siempre vencerá.